
中國文化大學 104學年度理學院利害關係人座談會會議紀錄 

壹、會議時間：104年 10月 29日（四）中午 12：00起 

貳、地    點：理學院會議室（義 610室） 

叁、主    席：盧光輝院長 

肆、出（列）席：如簽到表            紀錄：林琦又秘書 

伍、會議內容 
 

一、報告事項 

 

主席： 

    感謝各位利害關係人撥冗參與今天的座談，舉辦本次座談主要目

的是藉由「利害關係人座談會」，讓企業雇主、企業代表、學生家長、

校友代表等與學校之學術單位(系所)代表進行座談，透過座談使系所

能夠開設符合學生未來就業需求之課程，縮短產學間的落差，使本校

學生在畢業後能夠縮短待業時間，順利就業。 

    今日座談將以四個議題來進行討論，包括：1.核心能力之檢定；

2.課程規劃修訂；3.教學設計與評量；4.學生學習資源與輔導。在與

會代表討論之前，首先請各系所主任就系上目前核心能力的檢定方式、

課程地圖、教學設計與多元評量方式以及學生學習的資源與輔導做一

個簡單的報告，之後再由各位校外代表提供寶貴意見。 

 

各系所主任報告： 

    詳見各系所準備資料，如附件。 

 

二、檢討與建議 

 

景文科大觀光餐旅學院顏建賢院長： 

    關於剛剛應數系報告中提及的先修課程「數學英文」，對於大一

新生的課程銜接應該是非常有幫助的。 

 

盧光輝院長： 

    應數系的先修課程已經持續舉辦很多年了，同學參與非常踴躍，

且效果不錯，也算是應數系課程規劃的特色之一。另外對於英文能力

的要求，本校各系所均列入畢業門檻，希望能提升同學的就業競爭



力。 

 

民用航空局飛航服務總臺余曉鵬主任： 

    關於剛剛光電物理系程主任報告中提及有關貴系是全國物理系

唯一有收社會組的同學，這些同學在學習上是否有明顯的困難？還有

職場導師是有給制還是義務性質？ 

 

光電物理系程思誠主任： 

    本系招收社會組學生已經幾年了，截至目前的觀察，只要同學肯

學，社會組的表現不見得會比自然組同學差，尤其本系有夜間輔導的

機制，對於同學的學習上幫助很大，同學學習上有困惑時，隨時可向

師長提出。至於職場導師的部分，基本上職場導師都算是半義務的性

質，只領取微薄的出席費，大多是畢業的系友或是透過本系師長的交

情友情幫忙，協助系上的同學加強銜接職場的能力。 

 

景文科大觀光餐旅學院顏建賢院長： 

    有關地理系核心能力的部分提到，「認同地理環境持續發展意識」，

個人建議不要用認同這二個字，是否改為「擁有地理環境持續發展意

識」比較妥適？畢竟是同學要具備的核心能力，只有認同是否不足？ 

 

地理系高慶珍主任： 

    謝謝顏院長的建議，列入本系下次修改核心能力時討論。 

 

盧光輝院長： 

    移地學習是地理系常態會開設的課程，也算是系上的特色之一，

對於同學拓展國際觀有相當大的幫助。 

 

中央大學大氣科學系紀水上教授： 

    大氣系考慮到文化招收的學生特性，而設計適合文大學生的課程

進度，真的是十分用心，其實本人以前在氣象局服務，文大的學生在

局裡的表現有目共睹，局長副局長多為文大畢業，所以可見文大訓練

出來的同學並不會比國立大學差，系上因材施教的用心，相信同學都

可以感受到。 



景文科大觀光餐旅學院顏建賢院長： 

    關於各系畢業門檻的要求，其他學校也都普遍有訂定，在執行和

推動時，是否有到遭遇困難之處？有何配套措施可以解決？教育目標

和核心能力要呈現出關聯性，課程地圖可以進化成課程雷達圖，讓呈

現的資訊可以更有廣度。本校有關證照的部分要求非常高，不知道貴

院對於證照的部分有沒有什麼規範？ 

 

盧光輝院長： 

    關於英文門檻，本校均有配套措施，包括開設密集英文課、全英

文學程部分課程也可以抵免，本院另有跨領域學習的門檻，也在 102

學年度第 2次院務會議決議同學只要修畢一個輔系或雙學位或跨領

域學程或專業學分學程中的二分之一(含）以上學分(不包含可抵免的

課程），即可通過此項核心能力畢業門檻之規定。這些門檻要求無非

是要鼓勵同學跨領域的學習，至少因為這些門檻要求，推動同學學習

的動力。 

    教育目標和核心能力均具關聯性，只是因為各系是依本次座談的

主題來準備與會資料，所以這部分的資訊沒有在此呈現出來。有關證

照的要求，因為學院性質的關係，這部分本院推動起來確實比較吃力，

將會參考其他學院的做法，研議推動的可行性。 

 

特柏資訊科技公司沈如山總經理： 

    剛剛聽了李所長提到的，深感多元人才培養的重要性，像地學所

除了培養很多大專院校的教授外，也培養了很多防災方面的人才，聽

到各系所師長盡心盡力的課程規劃設計，真的是文化學弟妹的福氣，

個人在業界多年，覺得跨領域學習及通識教育(外語、寫作、法律，

財務會計)真的十分重要，充實好將有助於就業競爭。 

    面對未來嚴峻的挑戰，系上功能也應強化，建議應該有分工專責

的小組，包括：學務小組(協助學生學習輔導)、行銷小組(研議招生

宣傳及留住學生)、產學小組(與業界合作交流並呈現產值)。(詳如提

案單) 

 

盧光輝院長： 

    十分感謝沈總經理對我們的建議與期待，有關跨領域學習與產學

研發，最近本院的例子就是成功開設跨領域海洋環境學分學程，以及



成立海洋研究發展中心，對於未來挑戰本院將積極面對。 

 

三、結語 

 

盧光輝院長： 

    今日非常感謝各位代表撥空前來與會，並提出相當寶貴的建議，

今天座談到此告一段落。 

 

陸、散會（14：00） 


